

mes de Diciembre, ha renunciado venir á la ciudad.

El próximo jueves se verificará en el teatro principal el estreno de una obra, original de un escritor residente en esta Ciudad. Tenemos las mejores noticias de esta nueva producción.

Llamó mucho ayer la atención de los vecinos la calle de San Marcial, tres landós que estaban esperando á unos novios que tenían que ir á la iglesia á hora determinada para casarse. Al cabo de una hora y media de espera, hubieron de decirles á los cocheros que volviesen sus cocheros porque los novios estaban fuera de la ciudad.

María Borobio, condenada á muerte por el Juicio de Zaragoza en la célebre causa de Conesa, interpuso recurso de casación ante el Supremo y nombrado como defensor al Sr. Retorillo (D. Agustín).

Las observaciones clínicas, ostensiblemente manifestadas en edades de tres á veinticinco años.

(Desconfiar de las imitaciones)
Pontevedra 30 de Noviembre 1885.
Desde hace un año vengo empleando con éxito en todo extremo satisfactorio la Emulsion Scott aceite de hígado de bacalao con hipofosfito cal y sosa.

Aquellos casos en que tan halagüeños resultados han sido más ostensibles, recayeron en liniticos, escrofulosos de tres á veinticinco años de edad, y sobre todo en individuos débiles notablemente predispuestos á las afecciones pulmonares, hasta el punto de que algunos tuberculosos incipientes se han curado completamente con el empleo de la Emulsion Scott y el licor de Fowler á dosis altas.

Dr. FELIPE ISLA.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE «EL GUIPUZCOANO».

(De nuestros corresponsales particulares.)

Temporal en puerta

Madrid 62—9 n.—Está anunciado para estos días y será perceptible en Inglaterra, Francia y la costa cantábrica.—El corresponsal.

Los obispos de Austria

Madrid 22—9 n.—Han publicado una carta comentando los últimos sucesos relativos á la peregrinación de Roma y reclaman la intervención urgente de la Iglesia, para la resolución del problema social.—El corresponsal.

El emperador Guillermo en Londres

Madrid 22—9 n.—Se da como segura la visita oficial del emperador de Alemania á Inglaterra, durante el presente invierno.—El corresponsal.

La huelga de mineros

Madrid 22—9 n.—Los obreros han rechazado la proposición de arbitraje y las personas encargadas de solucionar la que les presentó el ministro de Instrucción Pública.

Las compañías han aceptado en cambio dichas proposiciones.—El corresponsal.

LA CRISIS

Madrid 22—4,30 tarde.
9 noche
9,30
10,52
11,37

Situación de las negociaciones

Creíase que á la hora en que telegrafio (4,30 de la tarde) hubiera estado resuelta la crisis y terminadas todas las negociaciones, pero no ha sucedido así.

En los círculos donde se trasnocha se supo esta madrugada que no era un hecho aún el que el Sr. Romero Robledo aceptase ocupar puesto alguno en el Gobierno.

Supeditó en último término su conducta á lo que el Sr. Elduayen determinase.

Los conservadores que se mostraban satisfechos y alababan al Sr. Romero Robledo por haber aceptado dicho puesto, se mostraban sentidos de ello.

El Sr. Silvela que ante el Sr. Romero Robledo había elogiado que el Sr. Romero quisiese aceptar la cartera de Ultramar, se mostraba disgustado de no verlo aceptar cargo en el Gobierno y así lo manifestó en un círculo de amigos y periodistas.

Es innegable y me consta que el señor Romero Robledo se resistía á entrar en el Gobierno habiéndose también negado á aceptar la cartera de Gobernación.

Conferencia Cánovas-Romero-Elduayen

Como por haber llegado anoche con retraso el tren que conducía al Sr. Elduayen, no se verificó anoche la entrevista para la que tenía citado á este el señor Cánovas, á primera hora de esta mañana, envió recado el Sr. Cánovas al Sr. Elduayen que le esperaba á las once de la misma.

En esta conferencia dícese que el señor Elduayen manifestó al Sr. Cánovas que era tal su creencia de que el nombre del Sr. Romero Robledo figurase entre los ministros, que no aceptaría cartera alguna si no accedía el Sr. Romero Robledo á figurar entre los que habrían de ser sus compañeros.

En vista de esta actitud, el Sr. Cánovas mandó recado al Sr. Romero Robledo para que concurriese á la reunión, presentándose á poco el Sr. Romero Robledo.

Aunque se guarda reserva sobre la misma, asegúrase que el Sr. Elduayen indicó al Sr. Cánovas que el Sr. Romero Robledo mejor que él debería ocupar la cartera de Gobernación.

El Sr. Romero Robledo parece que insistió en declinar el ofrecimiento arguyendo que ya había expresado que su nombramiento para aquel cargo causaría mayores trastornos, puesto que se vería en el caso de remover á muchos gobernadores concitando así las iras de los molestados, no contra él sino contra el señor Cánovas.

Las versiones que circulan consignan, que aun cuando el Sr. Elduayen pretendió rebatir estos escrúpulos del Sr. Romero Robledo, dijo éste que en todo caso la cartera de Ultramar de que ya le había hablado el Sr. Cánovas era la que podría aceptar.

En resultado de esta conferencia parece que el Sr. Elduayen aceptó entonces el hacerse cargo de la cartera de Gobernación y el Sr. Romero Robledo de la de Ultramar.

Cánovas en Palacio

A las dos de la tarde el Sr. Cánovas fué á Palacio para dar cuenta á la Reina del estado de las negociaciones permaneciendo en la regia cámara hasta las tres y media.

Esta tardanza hizo creer á los periodistas que algo grave ocurría y por ello el señor Cánovas fué muy interrogado al salir.

El presidente dismadió á los temerosos y dijo que tenía la esperanza de que el nuevo ministerio jurase mañana temprano.

Preguntado sobre la marcha de las negociaciones dijo que únicamente las carteras de Hacienda y Marina no tenían aun titular; pero que esperaba vencer esta dificultad en el curso de la tarde.

En cuanto á los Sres. Romero Robledo y Elduayen manifestó que contaba con ellos para las carteras que ya le telegrafió.

Conferencia Cánovas-Romero-Elduayen-Beranger

El Sr. Cánovas ha continuado, después de su visita á la Reina, sus trabajos para la constitución del Gabinete.

Convocó para ello á los Sres. Romero Robledo y Elduayen para las cinco de la tarde en la Huerta, y breves momentos después al general Beranger, á quien ha sido ofrecida la cartera de Marina.

El general declinó el ofrecimiento y se retiró breves momentos después de su llegada.

Las razones de Beranger

He interrogado con otros periodistas al general Beranger sobre las causas de su negativa á volver á encargarse de la cartera de Marina.

El Sr. Beranger nos ha dicho que solo tenía para ello razones de índole puramente política.

Nos ha extrañado esta declaración del general.

En el salon de conferencias

El salon de conferencias del Congreso está intransitable.

Las conversaciones son allí animadísimas y todas versan sobre la crisis, su solución y consecuencias.

Considérase que diga cuanto diga Silvela, es innegable se encuentra despechado por el desarrollo que va tomando la crisis y tiénesse por seguro que su disidencia habrá de estallar tarde ó temprano.

El afán de dar la solución de la crisis hace á los más propalar absurdos rumores de disgustos pintando como indignados por el olvido en que se les tiene á determinados personajes.

Creo que aunque de algunos podría decirse esto son exageradas ó inciertas las noticias que se propalan.

Dos rumores

En el salon de conferencias circula el rumor de que ha fracasado la candidatura del Sr. Cos-Gayon para Hacienda.

También se dice que el Sr. Villaverde tampoco ocupará la cartera de Gracia y Justicia.

Dícese que se ha ofrecido la primera al

Sr. Canache y que éste la había aceptado.

En cuanto al segundo, en caso de salir, lo sustituirá Isaías ó Linares Rivas.

Considero, dadas mis averiguaciones, como poco fidedignos, los dos anteriores rumores.

ÚLTIMA HORA

El nuevo ministerio

A las siete y media de la noche ha ido á Palacio el Sr. Cánovas para comunicar á la Reina todos los nombres de los nuevos ministros menos el de Hacienda.

Dícese que el Sr. Villaverde se niega á sustituir al Sr. Cos-Gayon, cosa que complica en gran manera la solución de la crisis.

Para la cartera de Marina ha quedado nombrado el Sr. Montojo.—El corresponsal.

SECCION DE AVISOS

CRIADA. Hace falta una, calle de Fuenterrabía, número 14, principal derecha.

Ferías de Santa Lucía

EN ZUMARRAGA,

los días 13, 14, 15 y 16 de Diciembre de cada año.

El Ayuntamiento de esta villa ha acordado celebrar ferias anuales, dando principio en los citados días del próximo mes, y para mayor comodidad y lucimiento de las mismas, ha construido en la calle de Soralue un cobertizo de 50 metros de largo, el cual se podrá utilizar para poner tiendas de géneros de quincalla, juguetería, etc., cuyos locales se darán gratis á los que con ese objeto soliciten oportunamente, así como los que ofrecen los hermosos arcos de la Plaza.

Para la inauguración de estas ferias habrá música, tamboril y dulzainas y algun otro aliciente que sirva de distracción á los concurrentes.

Zumarraga 20 de Noviembre de 1891.—El Alcalde, José María Epelde.

NOTA.—Se advierte que en las tabernas, posadas y fondas de este pueblo, jamás se ha dado lugar á que por ningún concepto y menos por cuestión de precios después de un espectáculo cualquiera se haya retirado á otra parte la concurrencia á hacer el gasto, pues los dueños de esos establecimientos están propuestos como lo han demostrado siempre, á que en las próximas ferias de la extraordinaria del día 1.º así como en las de Santa Lucía, quedan enteramente satisfechas todas aquellas personas que quieran favorecerles con su estancia.

OSTRAS VERDES DE MARENNES

de agua demar del GRAND MAUDION.

Único premio en la Exposición de Rouen 1889. Dos premios en la Exposición de la Tremblade de 1881.

De estas ostras llegan partidas todos los días

Venta á precios muy arreglados.

PUNTOS DE VENTA

Café de la marina.
Deposito Central: Calle de Hernani, 8.
Se dan de comer en el mismo establecimiento. Se toman encargos.

H. Chalin de Ambielle.

CAFÉ AMARA

Calle San Marcial, esquina á la de Loyola

Ostras, en estanques víveros, con aguas del mar puras y corrientes á 1,30, 1,50, 1,75, 2 y 2,25, ptas la docena.

También se venden por millares ó por cientos á precios convencionales, según la clase ó surtido. Se expenden para otras poblaciones.

Pueden tomarse en el mismo café y vistas sacar de los víveros del mar. Se sirve á domicilio.

ACADEMIA DE LABORES

PARA SEÑORITAS

PREPARACION ESPECIAL PARA MAESTRAS

DIRIJIDA POR LA SEÑORITA

CARMEN SÁDABA.

AVENIDA, 43, 3.º

CAMBIO DE MONEDA

COMPRÁ Y VENTA DE VALORES EN CARRASCO

Ata. 25. 25. 25. 25. 25. 25. 25. 25. 25. 25.

NODRIZA.

Una arrogante moza, de los caseríos de este país, joven de 24 años, de constitución sana y robusta, y muy buena conducta, con leche abundante y fresca de 25 días, desea colocarse de ama de cría para fuera de esta capital.

Informarán en la Administración de este periódico.

HACEN FALTA un oficial de ebanistería y dos aprovechados que estén algo adelantados. Darán razon en esta Administración.

ALFOMBRAS.

Acaban de recibirse en los grandes almacenes de LA PERLA VASCONGADA, nuevas surtidas de alfombras y esteras de diversas clases para la presente estación, más baratas que en París, por ser de procedencia inglesa.

Hernani, 2 y Andia, 4, 9 y 11.

Gran Colegio Francés

DE NUESTRA SEÑORA DE LOURDES.

Calle de Loyola n.º 3. 2.º piso

Instrucción y educación esmerada, comprendiendo á rápida enseñanza del francés, español, dibujo y solfeo.

Clase especial de trabajos manuales.

Curso nocturno del francés, de siete y media á nueve de la noche.

AVISO

Se desea comprar vías y vagonetas sistema Decauville, vagonetas, volquetas de madera con sus vías, cambios, placas, etc. y una locomotora.

Los que tuvieran dichos materiales pueden dirigirse al Sr. Bomert en Pasajes de San Pedro.

EL LOUVRE

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Acaban de recibir las más altas novedades de armarios negros, franelas escocesas, listadas y brochadas.

Pañetes lisos, ondulé y otoman para vestidos. En paños, chavivots, armur y brochados fantástica para abrigos.

En astracanes karakul, felpas y terciopelos.

En boas y cuellos de piel y pluma.

En chaquetas, levitas, pelerinas y abrigos para señora y niños.

Las capas de cristianur, gorros, capotas y vestidos hechos y en corte de cachemir bordados.

En pasamanerías cintas y plumas para adornos.

Tenemos un magnífico surtido de retortas, holandas y madapolanes para camisas y sabanas de todas las anchuras.

Inmenso surtido de camisetas, camisas y pantalones de franela y punto, de lana y algodón.

Camisas, chambras, enaguas y pantalones para señora, desde 1,50 á 20 pesetas.

Para mayor comodidad de nuestros clientes confeccionamos con esmero y economía, toda clase de vestidos y abrigos última novedad para señora y niños, siempre que las telas procedan de nuestra casa.

Admiramos encargos para toda clase de bordados.

Precios sin competencia en todos los artículos.

Bengochea, 2.—EL LOUVRE—Bengochea, 2.

VACUNA

Se recomienda á los señores médicos y corporaciones del Instituto Suizo de vacunación, por sus excelentes resultados y precios baratísimos.

PRECIOS. Ptas.

Un frasco suficiente para 50 ó 60 vacunaciones. 15

Un cristal suficiente para 5 ó 6 vacunaciones. 3

Un cristal suficiente para 2 ó 3 vacunaciones. 1,50

Un estuche con cinco tubos cada uno para dos ó tres vacunaciones. 4

Un estuche con un tubo para 2 ó 3 vacunaciones. 1,25

Para los pedidos dirigirse al depositario D. Valentín Marquina, Nueva, 2. Farmacia, Pamplona, quien se encarga de remitirla por correo mediante el envío de su importe en sellos.

Renombrados vinos del Priorato

BODEGAS DE ROMAN SARDÁ MONSENY

Sucesores de Francisco Gil,

REUS.

Estos vinos cuya fama es antiquísima y universal y que han sido siempre considerados como de los mejores, se distinguen por su pureza, aroma especial y esmerada fabricación.

Son muy recomendados á los enfermos, tanto por sus buenas condiciones, como por no contener mezclas ni adulteraciones que tanto perjudican á la salud.

VINOS DE MESA:

Priorato seco común, id. extra, Cepa de Macon, Pequeño Burdeos.

VINOS GENEROSOS:

Moscatel, Macabeo, Garnacha, Rancio, Priorato dulce.

DEPOSITO PRINCIPAL.—MIRAMAR, 2.

Casas de venta: Ramon Colon, J. Arana, Abalia y Sagastume, Hijos de B. Blanc.

San Sebastian.

Liquidacion

á precio de fábrica de una gran partida de impermeables para caballeros, señoras, niños y niñas.

Gran surtido de trajes para niños desde 10 pesetas en adelante.

Trajes para caballeros desde 25 pesetas. Se hacen sobre medida.

Gran surtido de gabanes para el invierno.

Gran surtido de calzado de todas clases.

Avenida, 7. Esquina á la calle de Urbieja 3.

Imprenta de EL GUIPUZCOANO.